



## BESCHLUSS

VOM 07. SEPTEMBER 2023

GESCH.-NR. 2023-1159  
BESCHLUSS-NR. 2023-189  
IDG-STATUS öffentlich

SIGNATUR **43** **JUGEND UND SPORT**  
**43.07** **Ressorts / Abteilungen**  
**43.07.30** **Sportzentrum**

BETRIFFT **Sportzentrum Effretikon; Verkürzung der Saison beim Ausseneisfeld ab der Saison 2023/2024; Genehmigung**

---

## AUSGANGSLAGE

In den vergangenen Jahren wurde das Ausseneisfeld im Sportzentrum Effretikon jeweils Mitte Oktober bereitgestellt. Die Monate Oktober waren jeweils sehr schön und die Temperaturen entsprechend hoch.

Die Eisaufbereitung, insbesondere jene beim Aussenfeld, beansprucht sehr viel Energie. In den Jahren 2017 - 2022 wurde jeweils im Monat Oktober ein Verbrauch zwischen 50'000 und 60'000 kWh gemessen. In den Wintermonaten Januar oder Februar werden jeweils zwischen 20'000 und 25'000 kWh Energie pro Monat verbraucht.

Der Eisaufbau bei sehr sonnigen Tagen birgt zudem das grosse Risiko, dass das Eis wieder schmilzt. In diesem Fall muss die Piste komplett gereinigt und der gesamte Eisaufbau neu gestartet werden. Dies führt zu zusätzliche Kosten für Mietgeräte und Kreidemehl (ca. Fr. 2'000.-) sowie einem erheblichen Arbeitsaufwand für die Eisaufbereitung (Nachtarbeit) und die kurzfristige Neuplanung der Belegungen (Spielverschiebungen, etc.).

Die Eisqualität ist in den ersten Saisonwochen in der Regel schlecht. An sonnigen Tagen reicht die Kälteenergie nicht aus, um die Eisfläche trocken zu halten. Als Konsequenz liegt ab ca. 11:00 Uhr bis 16:00 Uhr Wasser auf dem Eis und die Benutzung ist für die Nutzerinnen und Nutzer äusserst unattraktiv. Der öffentliche Eislauf wurde auch deswegen in den letzten Jahren besonders in den ersten Saisonwochen weniger frequentiert.

## MASSNAHME

Aufgrund dieser Erkenntnisse und den Auswertungen der letzten Jahre sah sich das Ressort Hochbau gezwungen, Massnahmen zur Senkung des Energieverbrauchs zu treffen. Die Stadträtin Ressort Hochbau hat deshalb entschieden, ab der Saison 2023/2024 das Ausseneisfeld zwei Wochen später bereit zu stellen. Es soll neu am ersten Novemberwochenende geöffnet werden. Damit können rund 40'000 kWh eingespart werden, was dem durchschnittlichen Jahresverbrauch von rund zehn 4-Personen-Haushalten entspricht.



### **BESCHLUSS**

VOM 07. SEPTEMBER 2023

GESCH.-NR. 2023-1159

BESCHLUSS-NR. 2023-189

### **AUSWIRKUNGEN**

Diese Massnahme hat folgende Auswirkungen auf den Betrieb bzw. die Nutzung:

- Kein allgemeiner Eislauf bis zum ersten Novemberwochenende
  - Es ist mit einem Minderertrag von ca. Fr. 5'000.- zu rechnen.
- Zwei Wochen weniger Vereinseis auf dem Aussenfeld
  - Der Eishockeyclub hat 11.25 Std. weniger Trainingszeit pro Woche
  - Der Eislaufclub hat 10.50 Std. weniger Trainingszeit pro Woche
- Kein Eis für externe Vereine bis zum ersten Novemberwochenende
  - 8 Einheiten können nicht verkauft werden, was zu einem Minderertrag von Fr. 3'360.- führt.
- Die Eisdisco vom Oktober wird auf anfangs November verschoben.
- Für den Schulbetrieb (Schuleis) ergeben sich keine Auswirkungen. Dieser nutzt weiterhin das Innenfeld.
- Es wird mit geringeren Energiekosten von ca. Fr. 12'000.- / Jahr (Einsparung von ca. 9 %) ausgegangen.

Die Minderträge und –aufwände sind im Budgetentwurf 2024 berücksichtigt.

### **KOMPENSATIONSMÖGLICHKEITEN**

Um die verkürzte Eiszeit möglichst optimal kompensieren zu können, werden den Vereinen nochmals mögliche Trainingszeiten angeboten:

- Für Morgentraining steht das Innenfeld bereits ab 06:00 Uhr zur Verfügung.
- Am Abend ist das Innenfeld immer bis 23:30 Uhr buchbar.
- Den Vereinen steht das Innenfeld mittwochs ab 12:00 Uhr sowie samstags und sonntags von 07:00 bis 23:00 Uhr zur Verfügung.

### **INFORMATION DER NUTZENDEN**

Der Eislauf- wie auch der Eishockeyclub wurden an einer Besprechung am 13. März 2023 über die geplanten kürzeren Eiszeiten auf dem Aussenfeld in Kenntnis gesetzt. Bei den beiden Vereinen stiess diese Information auf wenig Begeisterung. Die beiden Vereine zeigten jedoch auch Verständnis für das Anliegen und Vorgehen der Stadt.

Das Sportzentrum wird die Vereine in der Saison- bzw. Eisplanung bestmöglich unterstützen. Die Saisonplanung ist in Zusammenarbeit mit den Vereinen bereits in Arbeit.



### BESCHLUSS

VOM 07. SEPTEMBER 2023

GESCH.-NR. 2023-1159  
BESCHLUSS-NR. 2023-189

**DER STADTRAT ILLNAU-EFFRETIKON**  
AUF ANTRAG DES RESSORTS HOCHBAU  
**BESCHLIESST:**

1. Das Ausseneisfeld im Sportzentrum Effretikon wird ab der Saison 2023/2024 ab dem ersten Novemberwochenende in Betrieb genommen.
2. Das Ressort Hochbau wird mit der Öffentlichkeitsarbeit und der Umsetzung beauftragt.
3. Mitteilung durch Protokollauszug an:
  - a. Abteilung Hochbau
  - b. Abteilung Hochbau, Sportzentrum

**Stadtrat Illnau-Effretikon**



Marco Nuzzi  
Stadtpräsident



Peter Wettstein  
Stadtschreiber

Versandt am: 11.09.2023